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REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE BIENESTAR 
SOCIAL, CELEBRADA EL 29 DE MARZO DEL 
AÑO 2021. 
 
COMPARECENCIA DEL CONTADOR PÚBLICO 
RÓMULO GARZA MARTÍNEZ, SECRETARIO DE 
BIENESTAR SOCIAL DEL ESTADO. 
 
Presidenta: Diputadas y Diputados, buenas tardes, 
a nombre de los integrantes de esta Comisión de 
Bienestar Social del Congreso del Estado, damos la 
más cordial bienvenida al Contador Público 
RÓMULO GARZA MARTÍNEZ, Secretario de 
Bienestar Social del Gobierno del Estado de 
Tamaulipas, así como a quienes lo acompañan a 
este acto legislativo. Sean ustedes bienvenidos. 
 
Ahora bien, para dar inicio a esta reunión, le voy a 
pedir a la Diputada Secretaria KARLA MARÍA MAR 
LOREDO, realice el pase de lista de asistencia a los 
miembros de este órgano parlamentario. 
 
Secretaria: Muy buenas tardes a todas y a todos, 
atendiendo a la instrucción, se procederá al 
respecto. 
 
COMISIÓN DE BIENESTAR SOCIAL. 
Diputada Marta Patricia Palacios Corral, presente. 
La de la voz, Diputada Karla María Mar Loredo, 
presente. 
Diputado Héctor Escobar Salazar, se incorpora. 
Diputado Javier Alberto Garza Faz, justifica. 
Diputada Paula Rodríguez Hernández, presente. 
Diputado Ulises Martínez Trejo, se incorpora. 
Diputada Copitzi Yesenia Hernández García, 
presente. 
 
Secretaria: Diputada, se registra una asistencia de 
4 integrantes de esta Comisión, esperando que se 
integren 2 más, por lo que es de confirmar que 
existe el quórum requerido para celebrar la presente 
reunión de trabajo. 
 
Presidenta: En razón de que existe el quórum 
requerido, se declara abierta la presente reunión, 
respecto de la comparecencia del Titular de la 
Secretaría de Bienestar Social, siendo las dieciséis 

horas con dos minutos del día 29 de marzo del año 
2021. 
 
Secretaria: Presidenta se está incorporando ya el 
Diputado Héctor Escobar. 
 
Presidenta: Perfecto, 5 entonces. 
 
Presidenta: Diputadas y Diputados, iniciemos con 
este importante acto de rendición de cuentas y de 
transparencia con relación al estado que guarda 
este ramo de la Administración Pública de nuestro 
estado y el cual se deriva del informe vertido por el 
Gobernador del Estado en días próximos pasados, 
por lo que, para tal efecto y con base en el artículo 
130 de la Ley sobre la Organización y 
Funcionamiento Internos del Congreso del Estado y 
en el Punto de Acuerdo número LXIV-250, expedido 
el 24 de marzo del actual, me permito hacer de su 
conocimiento que el procedimiento al que se 
sujetará esta comparecencia es el siguiente: 1. El 
Presidente de la Comisión dará la bienvenida al 
servidor público asistente y explicará de manera 
sucinta las razones que motivan la presencia de 
dicho funcionario, así como el procedimiento al que 
se sujetará la comparecencia. 2. El titular de la 
dependencia de la Administración Pública Estatal, 
hará uso de la palabra hasta por 20 minutos, para 
presentar su informe relacionado con el motivo de 
su presencia en el Congreso. 3. Cada forma de 
agrupación por afiliación partidista dispondrá hasta 
de 7 minutos para una intervención general en torno 
a la comparecencia. El orden de las intervenciones 
será de manera creciente del número de integrantes 
de cada una de estas. 4. Habrá dos rondas de 
preguntas, concediéndose el uso de la voz en orden 
creciente de integrantes de las diversas formas de 
agrupación por afiliación partidista. Los diputados 
participantes dispondrán de 3 minutos para formular 
sus preguntas y cuestionamientos. Al término de su 
intervención, el servidor público compareciente 
dispondrá de 15 minutos para formular sus 
respuestas y comentarios. Concluida la primera 
ronda, se dará paso a la segunda, siguiéndose la 
misma mecánica. 5. Al final de la intervención del 
servidor público compareciente en cada ronda de 
preguntas y respuestas, los Diputados que 
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hubieran intervenido podrán solicitar la palabra 
por 2 minutos para realizar consideraciones sobre 
los comentarios y planteamiento recibidos. 6. Si así 
lo desea, el servidor público compareciente, contará 
con 5 minutos adicionales al término de sus 
respuestas a la segunda ronda de preguntas o de 
las consideraciones de los Diputados a sus 
comentarios y planteamientos, para realizar una 
reflexión global con relación a su comparecencia. 7. 
El Presidente de la Comisión o del Pleno 
Legislativo, según corresponda, hará uso de la 
palabra para expresar un agradecimiento 
institucional a la presencia del titular de la 
dependencia de la Administración Pública Estatal. 
8. Así también las Diputadas y Diputados de cada 
forma de agrupación por afiliación partidista 
representante de este Congreso, antes de que inicie 
la comparecencia, darán a conocer al Presidente de 
la Comisión el nombre de los Diputados y Diputadas 
que harán uso de la voz en su representación tanto 
para fijar su posicionamiento, así como para cada 
una de las rondas de preguntas. 9. Cualquier 
eventualidad no prevista en el presente 
procedimiento será atendida conforme al criterio y 
formalidades que determine el Presidente o 
Presidenta de la Comisión que corresponda. 
 
Presidenta: Ahora bien, me permito señalar que la 
presente reunión a la que fue convocado, se lleva a 
cabo de conformidad con lo establecido en el 
artículo 93 de la Constitución Política local, el cual 
señala que, los titulares de las dependencias de la 
Administración Pública Estatal podrán ser citados 
por el Congreso, para que brinden información 
respecto de un asunto concerniente a los ramos de 
su competencia, por lo que con lo antes vertido, se 
fundamenta el numeral a) del Acuerdo emitido para 
dicho acto legislativo, es decir, se motivan las 
razones que originaron las comparecencias. 
 
Presidenta: En ese tenor, y una vez que ha sido 
hecho de nuestro conocimiento y de quien 
comparece el procedimiento correspondiente, y las 
razones que motivaron la presente reunión, 
procederemos a dar inicio a la comparecencia, por 
lo que, se le cede el uso de la palabra al C.P. 

RÓMULO GARZA MARTÍNEZ, SECRETARIO DE 
BIENESTAR SOCIAL, hasta por 20 minutos. 
 
C.P. Rómulo Garza Martínez. Muy buenas tardes 
tengan todas y todos ustedes quisiera iniciar, 
agradecerles de manera muy especial a las 
Diputadas y a los Diputados presentes y a mis 
compañeros integrantes de la Secretaría de 
Bienestar Social y quisiera iniciar con un video que 
me permitieran poder transmitir: (transmisión de un 
video… “En el gobierno de Tamaulipas trabajamos 
comprometidos por el bienestar familiar. A través de 
la Secretaría de Bienestar social llevamos 
beneficios a todo el territorio estatal. Nuestro equipo 
liderado por el Gobernador Francisco García 
Cabeza de Vaca trabaja con firmeza y sin descanso 
porque el bienestar de las y los tamaulipecos es 
prioridad para este Gobierno. En nuestra Secretaría 
entendemos la importancia de estar siempre muy 
cerca de la gente, por eso acudimos personalmente 
a los domicilios de nuestros titulares de derecho, 
platicamos con ellos, escuchamos sus inquietudes y 
aclaramos sus dudas, pues estamos conscientes y 
que escuchar de viva voz sus comentarios nos hace 
crecer y servirles cada vez mejor. Agradezco el 
apoyo que me está dando el Gobernador Francisco 
García Cabeza de Vaca y al Gobierno del Estado 
de Tamaulipas, muchas gracias a todos por el 
apoyo. Así con esta visión en mente llevamos 
programas para nuestra gente como bienestar 
alimenticio que atiende la carencia alimentaria ya 
sea mediante la entrega casa por casa del producto 
de la canasta básica o a través de nuestros 
comedores comunitarios donde se ofrece de lunes a 
viernes almuerzo y comida caliente a quienes más 
lo necesitan. ‘haciendo mi agradecimiento de parte 
de toda la comunidad porque en realidad nos ha 
beneficiado de muchas maneras y ahorita en medio 
de esta situación pues se le agradece,’ también 
podemos mencionar nuestro programa de centros y 
parques de bienestar que hoy por hoy siguen 
contribuyendo a la reconstrucción del tejido social a 
través de un sinfín de actividades. Asimismo, 
gracias al trabajo constante de los Institutos de 
Cultura, Deportes, Mujeres, Jóvenes y la 
Coordinación Estatal de Atención al Bienestar 
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Emocional CEABET hemos estado cerca de ti 
generando espacios y oportunidades que te 
permitan un mayor desarrollo integral. Además 
contamos con el acceso a productos subsidiados. 
‘Le agradecemos mucho al señor Gobernador y a 
todos ustedes que nos trajeron el rotoplas que nos 
sirve bastante para ahorita que no tenemos agua, 
que Diosito los acompañe en donde quiera que 
anden. Apoyo y capacitación en diversos temas 
para las asociaciones civiles, pláticas sobre 
derechos humanos y muchos otros programas y 
acciones que operan los 365 días del año sin 
importar la hora o las inclemencias del tiempo, con 
bajas o altas temperaturas de día o de noche 
seguimos estando contigo. Tamaulipas no se rinde 
aun en esta época de pandemia no nos detenemos, 
los retos son grandes pero mayor es la 
determinación y el carácter de nuestra gente para 
superarlos. A ese motivo se integra nuestro trabajo 
cuyo equipo avanza sólido hacia el rumbo que nos 
hemos trazado. La grandeza de Tamaulipas. 
Cuando el cambio es inspirado en el bienestar de 
las personas no habrá circunstancia que puedan 
detenernos ‘porque hoy más que nunca Tamaulipas 
crece. Gracias al señor Gobernador Cabeza de 
Vaca por este gran apoyo que nos da’ ”) Muy 
buenas tardes estimadas Diputadas y Diputados 
locales agradezco a ustedes la invitación y la 
oportunidad que se me brinda para compartirles los 
avances que bajo el liderazgo de nuestro 
Gobernador el Licenciado Francisco García Cabeza 
de Vaca y con la participación activa y decidida de 
ustedes juntos hemos alcanzado en materia de 
bienestar y asistencia social. Con fundamento en el 
artículo 93 de la Constitución Política del Estado de 
Tamaulipas y en relación con el artículo 130 de la 
Ley sobre la Organización y Funcionamiento 
Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano 
de Tamaulipas, el cual establece entre otras cosas 
que los titulares de las dependencias de la 
administración pública estatal podrán ser citados en 
el Pleno del Congreso ante la Diputación 
Permanente o ante Comisiones para que brinden 
información sobre el estado que guardan sus 
respectivos ramos, en mi calidad de Secretario de 
Bienestar Social del Gobierno del Estado de 
Tamaulipas comparezco ante ustedes para poder 

substanciar los temas relativos al desarrollo de las 
actividades de la dependencia a mi cargo, referirnos 
al año 2020 es reflexionar sobre la capacidad de los 
tamaulipecos para reinventarnos ante las 
adversidades, la pandemia del covid 19 que afecto 
y sigue afectando al mundo entero no solo ha 
dañado la salud e integridad de la población, 
también ha causado grandes afectaciones en todos 
los rubros sociales, es por ello que nos sumamos a 
las acciones preventivas y correctivas impulsadas 
por el Gobernador del Estado Licenciado Francisco 
García Cabeza de Vaca para frenar la propagación 
de este crítico padecimiento con la estrategia 
estatal para la reactivación económica, el impulso al 
empleo y la recuperación de los espacios públicos, 
para la reconstrucción del tejido social unidos por 
Tamaulipas se puso en marcha un nuevo modelo 
de intervención transversal para atender las 
afectaciones económicas, laborales y sociales, 
psicoemocionales provocadas por la pandemia 
Covid 19 y reducir la incidencia delictiva y los 
diferentes tipos de violencia en todo el Estado, por 
indicaciones de nuestro Gobernador a través de la 
Secretaría y con todo el equipo de voluntarios se 
apoyó en los filtros sanitarios instalados en los 
cruces internacionales de todos los municipios 
fronterizos mediante la aplicación de encuestas y 
protocolos sanitarios de ingreso, agradeciendo 
también la participación y colaboración de personal 
de todas las Secretarías del Gobierno del Estado, 
además se hizo entrega a familias vulnerables de 
20,806 apoyos extraordinarios como agua 
purificada, raciones de alimentos preparados, 
entrega de frutas, vegetales, pollo, huevo y 
productos reestructurados a base de pescado. Lo 
anterior se suma a las acciones cotidianas en 
materia de seguridad alimentaria a las familias en 
situación de vulnerabilidad por acceso a la 
alimentación en los 43 municipios del Estado, así 
como a la población vulnerable por contingencia, es 
por ello que tan solo en el 2020 entregamos un 
millón y medio de apoyos alimentarios de un total 
de 5 millones 683 mil 384 apoyos alimentarios lo 
que va de la presente administración, a través de 
los comedores comunitarios hemos apoyado a más 
de 8 mil personas de lunes a viernes entregándoles 
dos alimentos diarios, eso significa que hemos 
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otorgado 8 millones 751 mil 792 comidas calientes 
de las cuales poco más de 2 millones y medio de 
raciones de alimentos corresponden al ejercicio 
2020. Por otro lado y por instrucciones del 
Gobernador García Cabeza de Vaca para contribuir 
y mantener la actividad económica del Estado 
mediante apoyos directos a comerciantes como el 
amigo que vende raspas, la señora que vende 
elotes, la abuelita que vente pan. Durante el período 
de emergencia de prevención a la pandemia se 
implementó el programa de apoyo a Comerciantes 
Tam que incentivó a 7 mil 881 comerciantes por 
única ocasión con un apoyo económico, a pesar de 
la seriedad del problema y los riesgos sanitarios 
implícitos en esta pandemia, asumimos el reto de 
continuar con la entrega de los apoyos, el 
acercamiento de los programas sociales y el acceso 
a los servicios en nuestros centros de asistencias a 
las familias tamaulipecas bajo estrictas medidas 
sanitarias, encontrando en la comunidad una 
respuesta madura y responsable ante esta 
situación, los 75 parques, los 16 centros de 
bienestar y 9 centros de bienestar y paz modificaron 
sus actividades a finales del mes de marzo en 
atención a las medidas establecidas por la 
contingencia sanitaria; sin embargo continuaron 
brindando servicio vía telefónica por lo que en este 
período se dio seguimiento a 1,727 llamadas de 
atención psicoecomocional en todo el Estado. Cabe 
mencionar que lo que va de la administración se 
han atendido a más de 1 millón 180 mil personas a 
través de 47 mil 801 actividades dentro de las 
cuales se desarrollan talleres, pláticas de valores, 
mediaciones, actividades lúdicas, deportivas y 
artísticas. En esta misma línea el Instituto de las 
Mujeres en Tamaulipas a través de 6 mil 43 
servicios de atención psicoemocional, contención 
emocional, intervención en crisis y primeros auxilios 
psicológicos atendió más de 6 mil llamadas re 
direccionadas de la línea de emergencia 911 que 
denunciaban violencia familiar o casos relativos al 
tema. En lo que va de la administración se han 
beneficiado a más de 33 mil titulares de derecho en 
situación de violencia con más de 102 mil 
atenciones en temas jurídicos, psicológicos y de 
trabajo social. En el último año se llevaron a cabo 

29,963 atenciones especializadas, logrando atender 
a un total 5 mil 323 mujeres, el hacinamiento es uno 
más de los factores detonantes de la violencia 
familiar de múltiples integrantes que viven en 
espacios muy reducidos sin privacidad para las 
necesidades inherentes de cada género, aunado al 
encierro preventivo por la pandemia que vivimos 
han generado ruptura en las fibras del núcleo 
básico y fundamental de nuestra sociedad, por tal 
motivo hemos puesto especial énfasis en el 
desarrollo de cuartos habitacionales a través del 
fondo de infraestructura social para el Estado 
mediante el cual tan sólo en este año hemos 
beneficiado 838 familias en situación de 
hacinamiento. En lo que va de la administración en 
este programa ha contribuido a mejorar la calidad 
de vida de 4 mil 189 familias en prácticamente 
todos los municipios de Tamaulipas, ese es nuestro 
principal objetivo, una mejora integral de la calidad 
de vida de los tamaulipecos quienes ven en la 
Secretaría de Bienestar Social, el órgano gestor 
para la cubertura de sus necesidades más 
apremiantes como techos y pisos firmes, baños 
ecológicos, electrificación, agua potable y drenaje 
sanitario que han sido resueltas en 11 mil 882 
viviendas en nuestro Estado, de estos puedo 
destacar como ejemplo la nueva red de 
electrificación en el Ejido Lauro Villar del municipio 
de San Nicolás, uno de los municipios más 
vulnerables de nuestro Estado, así como la 
ampliación de la red de agua potable en el Ejido El 
Carrizo del municipio de Jaumave. Hoy por hoy las 
iniciativas planteadas por el Gobernador del Estado, 
el conjunto de estas acciones implementadas, la 
suma de esfuerzos de toda la estructura 
gubernamental y la corresponsabilidad de la 
sociedad tamaulipeca son reconocidas a nivel 
nacional por el CONEVAL. En ese Consejo se 
analizó más de 600 programas y acciones 
gubernamentales con el propósito de conocer y 
reconocer los esfuerzos realizados por los 
gobiernos de las 32 entidades federativas en 
materia de respuesta a los prioridades sociales y 
económicas emergentes por la pandemia, así es un 
orgullo compartirles que Tamaulipas posee el 
primer lugar a nivel nacional por el mayor número 
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de programas y acciones implementadas para 
atender los efectos de la contingencia de los cuales 
más del 25% son de nueva creación y aquí este 
primer lugar lo compartimos con el Estado de 
Morelos, primer lugar a nivel nacional con la mayor 
cantidad de despensas y raciones alimentarias 
otorgadas, primer lugar a nivel nacional en materia 
de salud con 37 acciones en total y 25 de nueva 
creación en temas relacionados a la atención a 
mujeres víctimas de violencia de género y violencia 
sexual, así como atención a niñas, niños y 
adolescentes víctimas de la violencia, atención a la 
salud mental, atención a enfermedades comunes y 
crónicas, a través de nuestros programas y con el 
apoyo de las familias SEBIEN contribuimos en el 
logro anterior. Quiero aprovechar la oportunidad 
para reconocer y aplaudir el gran esfuerzo, trabajo, 
compromiso y sentido humano de todo el personal 
médico que se encuentra en la primer línea y en 
todas las líneas de combate al Covid, ya que con 
mucho sacrificio personal se entregan día a día, 
exponiendo inclusive su propia vida para 
salvaguardar la integridad de las y los tamaulipecos. 
Como podemos ver han sido contundentes las 
acciones focalizadas del Gobierno del Estado para 
la atención de temas prioritarios durante esta 
pandemia, garantizando el goce de los derechos 
sociales de las familias tamaulipecas, es por ello 
que somos ejemplo a nivel nacional, además es 
importante recalcar que en el 2017 nos otorgó 
mención honorifica por el diagnóstico del avance en 
el monitoreo y evaluación de las entidades 
federativas, recibido por quien en ese tiempo fungía 
como Secretario de Bienestar Social ahora 
Diputado local y Presidente de la Junta de 
Coordinación Política del Congreso del Estado el 
Licenciado Gerardo Peña Flores, no cabe duda que 
esos excelentes resultados son posibles gracias a 
la participación activa y comprometida de la 
sociedad civil, que de manera organizada coadyuva 
al fortalecimiento de nuestro Estado que por lo que 
es menester contribuir al esfuerzo que realizan a 
través de los programas enfocadas a su desarrollo, 
es por ello que en el 2020 se otorgaron 25 subsidios 
a organizaciones del programa vinculación con 
organismos de la sociedad civil favoreciendo a 7 mil 
168 personas con diversos proyectos en los que 

destaca la entrega de prótesis mamarias para 
mujeres sobrevivientes de cáncer de mama, cirugía 
a niñas y niños con labios leporino y paladar 
hendido, atención a niñas con autismo, entre otros; 
en total en lo que va de la administración se han 
brindado apoyo a 144 proyectos sociales en la rama 
de salud, educación, alimentación y asistenciales, 
beneficiando a un total de 79 mil 411 titulares de 
derecho. En este mismo año se celebró el convenio 
de colaboración con la Organización Civil Jóvenes 
por los Derechos Humanos capítulo México, con el 
fin de brindar formación a las y los jóvenes y 
desarrollar sus habilidades para participar como 
agentes de cambio en su entorno, promoviendo la 
paz y la tolerancia, llevando a cabo 22 foros 
internacionales, 22 talleres prácticos, 18 
conversatorios, 23 cursos de capacitación, entre 
otros, beneficiando a más de 200 mil jóvenes en 
todo el Estado. Hablando del rubro de jóvenes con 
el propósito de contribuir al desarrollo integral de las 
y los jóvenes se llevaron a cabo 202 eventos 
formativos, conferencias, cursos y plática en 
materia de superación personal, sexualidad 
responsable, prevención del embarazo adolescente, 
adicciones y violencia en donde más de 12 mil 818 
jóvenes en instituciones educativas se vieron 
beneficiados. Con estas acciones hemos apoyado a 
más de 150 mil jóvenes durante la actual 
administración, volviendo a la participación 
ciudadana, les comparto que los generadores del 
cambio social realizando 232 pláticas de valores, 
257 servicios de mediación, 12 proyectos 
comunitarios, sumando lo anterior se han brindado 
un total de 25 mil 639 servicios en lo que va de la 
administración, mientras que a través de los 
generadores de bienestar y la red PROBIEN, ésta 
última emanada de la coordinación estatal y 
atención al bienestar emocional con la finalidad de 
establecer una cercanía entre las acciones y 
beneficios que ofrece el Gobierno del Estado y la 
población tamaulipeca. En lo que va de la 
administración se han realizado 600 capacitaciones 
y 287 mil 346 gestiones ante diversas dependencias 
del Gobierno del Estado. Siguiendo la visión del 
Gobernador de acercar y acrecentar nuestros 
servicios llevamos a cabo 215 tianguis comunitarios 
en diversas localidades en donde 32 mil 698 
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personas adquirieron productos de la canasta 
básica a un bajo costo contribuyendo con estas 
acciones en su economía familiar. El tianguis 
comunitario consta de 5 módulos de servicios como 
lo son mercaditos rodantes, área de estilismo, área 
médica, ventanillas de atención de productos 
subsidiados, área de vacunación antirrábica, 
además se ha logrado recontribuir en la economía 
de casi de 3 mil familias por medio de los productos 
subsidiados y a través del convenio que tenemos 
con la Congregación Mariana Trinitaria, tan solo en 
el año 2020 se han beneficiado 98 mil 610 familias 
lo que le representó un ahorro de más de 14 
millones de pesos. Este programa nos ha permitido 
recuperar la confianza de los ciudadanos que se 
había perdido en las administraciones anteriores, 
los resultados expuestos son muestra de que con la 
participación ciudadana y el trabajo conjunto entre 
gobierno y sociedad podemos alcanzar más y 
mejores resultados. Una participación ciudadana 
que se refleja en acciones específicas por cada uno 
de nuestros organismos públicos descentralizados 
que atiende a los principales rubros sociales en 
materia de nuestra inferencia. De estos rubros 
destacamos el importante rol que tiene la mujer 
tamaulipeca en el desarrollo de nuestra sociedad, 
por lo que a través de Mujeres Tamaulipas 
trabajamos en el fomento a sus derechos 
fundamentales con el objetivo de disminuir y 
erradicar las agresiones que afecten a las mujeres 
se crearon redes de apoyo denominado círculos de 
sororidad con esta iniciativa se impactaron 
positivamente a mil 929 mujeres con más de 2,832 
acciones de empoderamiento y vivencia 
relacionadas a la igualdad de género donde 
también se fomenta la prevención de la violencia. 
Ha sido un a instrucción de nuestro Gobernador el 
Licenciado Francisco García Cabeza de Vaca 
implementar todas las acciones necesarias para 
prevenir, atender y erradicar la violencia contra las 
mujeres, por esta razón que nace la estrategia Casa 
Violeta, la cual tiene como objetivo facilitar el 
acceso y orientación a las mujeres en situación de 
violencia basadas en género, las casas instaladas 
en los municipios de Tampico y Victoria se les 
brindan servicios de seguridad y protección, 

alojamiento, alimentación, atención integral a la 
salud, asesoría y acompañamiento jurídico 
disponible las 24 horas los 365 días del año, esta 
iniciativa es posible gracias en primera instancia al 
sistema para el desarrollo integral en Tamaulipas 
encabezado por la señora Mariana Gómez de 
García Cabeza de Vaca a quien enviamos nuestro 
agradecimiento por todo el apoyo que se ha 
brindado; además participan de manera directa el 
Secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de 
Seguridad Pública, la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado, la Secretaría de Salud de 
Tamaulipas y la Fiscalía de Justicia del Estado de 
Tamaulipas. Aprovechando este espacio quisiera 
solicitar una pequeña extensión de tiempo en virtud 
de la cantidad de acciones que tenemos si no es 
ninguna molestia. 
 
Presidenta: Concedido. 
 
C.P. Rómulo Garza Martínez. Muchas gracias. 
Aprovechando este espacio para reconocer y 
aplaudir el gran trabajo que han realizado nuestras 
Diputadas locales que junto al Pleno del Congreso 
Estatal coadyuvan al desarrollo no solo de las 
mujeres sino de todas las familias tamaulipecas. 
Otro de los rubros que contribuyen al bienestar y la 
reconstrucción del tejido social es la cultura, por lo 
que procederé a compartir con ustedes, algunas de 
las acciones que realiza el Instituto Tamaulipeco 
para las Cultura y las Artes, incrementando la 
participación ciudadana en términos artísticos y 
culturales, incentivando a su vez la capacidad 
creativa e innovadora de las y los tamaulipecos. 
Con el programa de acciones culturales multilingües 
y comunitarias, en colaboración con la Secretaría 
de Cultura Federal, se atiende a grupos vulnerables 
indígenas afrodescendientes y comunidades rurales 
o urbanas para realizar proyectos. Durante la 
presente administración de han apoyado126 
proyectos de artes populares, culturas alimentarias, 
tecnologías tradicionales y pedagogías 
comunitarias. Con esto se ha logrado impactar a 
4374 personas, con el programa de estímulos a la 
creación y al desarrollo artístico en el periodo que 
abarca esta gestión gubernamental se han otorgado 
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7 millones 65 mil pesos a 96 proyectos 
seleccionados en disciplinas como artes visuales, 
artes plásticas, arte urbano, danza, teatro, letras, 
música y patrimonio cultural. Las actividades 
implementadas a través de estos proyectos han 
beneficiado un total de 31 mil 898 personas. En el 
año que se informa 29 proyectos fueron los 
seleccionados y se desarrollarán sus trabajos en 
este año 2021. En el ámbito teatral se han ofrecido 
212 funciones atendiendo un público escolar de 
38,237 espectadores, se han promovido 
activamente la lectura con diversos proyectos tales 
como las comunidades lectoras y narradoras, 
aunadas al fortalecimiento de 121 bibliotecas. En el 
rubro de danza y música los grupos artísticos del 
ITCA realizaron en la actual gestión gubernamental 
un total de 326 presentaciones ante 50252 
asistentes en eventos de vinculación con la 
sociedad civil, autoridades municipales y estatales. 
De lo anterior sobresale el concurso de polca que 
forma parte del patrimonio cultural intangible del 
noroeste de México y en particular de la zona norte 
de Tamaulipas. Durante la presente administración 
han participado en este certamen 1267 parejas de 
bailarines, de manera general se han brindado 120 
cursos de capacitación por reconocidos creadores y 
docentes tamaulipecos en artes escénicas, 
plásticas y visuales además de música y literatura, 
beneficiando a más de 2400 personas. En este 
último año se impartieron estos cursos y talleres 
con la participación de 420 alumnas y alumnos. Con 
el propósito de ofrecer un espacio cultural y 
educativo a la niñez tamaulipeca y un atractivo 
turístico a nivel regional y nacional se inauguró en el 
2019 el Barco, Museo del Niño en el que se han 
recibido un total de 138,946 visitantes con el fin de 
facilitar el acceso a las escuelas que así lo 
requieran, se cuenta con el servicio de barco bus, a 
través del que se han realizado un total de 74 
viajes, atendiendo a 2960 estudiantes y docentes. 
De igual manera se implementó el Programa Barca 
en tu Parque SEBIEN, que ofrece talleres de arte, 
presentaciones de teatro guiñol, cuenta cuentos y 
diversas actividades en los parques de bienestar 
social, con la finalidad de fortalecer los valores y 
ofrecer sano esparcimiento a las familias de la 
comunidad. En el año del que se informa la 

afluencia fue de 14,400 visitantes hasta el cierre de 
sus instalaciones debido a la contingencia sanitaria. 
Y para concluir en los rubros inherentes al bienestar 
social, deporte Tamaulipas promueve el deporte 
competitivo y de alto rendimiento, generando 
condiciones para el desarrollo físico y mental y 
social de las y los deportistas, entrenadores y 
personal técnico, reciben apoyo, estímulos y 
atención cercana que le permite mejorar 
progresivamente y desempeñarse de mejor manera 
en sus respectivas disciplinas. En este sentido en 
2020 se llevaron a cabo 8 visorias deportivas en 9 
municipios en donde participaron 2254 deportistas 
con la finalidad de detectar jóvenes con talento y 
cualidades para conformar las selecciones 
tamaulipecas. En la actual administración han 
participado 1659 atletas, entrenadores y personal 
técnico en olimpiadas nacionales, en donde 
Tamaulipas ha logrado un notable progreso 
deportivo, obteniendo 314 preseas de las cuales 96 
fueron de oro. Esto ha permitido que Tamaulipas 
después de más de una década vuelve a ser parte 
del top ten de los mejores estados del país. En la 
paralimpiadas nacionales han participado un total 
de 271 atletas, guías, entrenadores y personal 
técnico, logrando obtener 120 medallas de las 
cuales 44 fueron de oro. Siempre con una tendencia 
a la alza, superando las preseas obtenidas en la 
edición anterior. A través de las becas de alto 
rendimiento durante el 2020, con base a méritos y 
logros deportivos, se entregaron 5395 estímulos 
económicos con lo que suman en la actual 
administración 17,523 estímulos en total. Y por 
último para impulsar el desarrollo del deporte y la 
activación física durante la actual administración se 
han llevado a cabo 226 eventos y 3,623 actividades 
deportivas y de activación física en las que 
participaron y asistieron más de 619 mil 
tamaulipecas y tamaulipecos. Aunado a lo anterior, 
se han brindado apoyos económicos y en especie a 
6,124 deportistas y entrenadores para participar en 
eventos deportivos de carácter nacional e 
internacional. Distinguidas Diputadas y Diputados, 
he presentado ante ustedes los resultados que 
juntos hemos alcanzado durante el año 2020, en 
materia de bienestar y asistencia social. Y recalco la 
palabra juntos, ya que hemos contado siempre con 
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la participación de las y los diputados en nuestros 
recorridos, acompañando a la familia SEBIEN y al 
voluntariado en la gran mayoría de nuestras 
actividades, juntos porque ustedes defienden las 
causas más justas y nobles en pro de las y los 
tamaulipecos y no hay nada más loable que el 
poder ayudar a quien menos tiene. Aun ante la 
adversidad presentada por la pandemia Covid-19 
con el liderazgo del Gobernador Constitucional de 
Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca y el 
respaldo del Congreso Estatal hemos avanzado con 
decisión en el fortalecimiento del tejido social y el 
desarrollo de las familias tamaulipecas. No hemos 
dejado, ni dejaremos de trabajar por asegurarle a 
los tamaulipecos, particularmente a lo que menos 
tienen y más necesitan el acceso a los servicios y 
programas sociales que les garanticen una mejor 
calidad de vida, no lo decimos nosotros, lo dice el 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social, que en su última medición 
reconoce los resultado positivos en atención a la 
población con carencias sociales que en una 
tendencia a la baja disminuyó 2.9%; la carencia por 
acceso a la alimentación disminuyó 2.5%, con esto 
la entidad pasó del lugar 13 en la medición del 2016 
al octavo lugar en esta última medición. Y en cuanto 
a la carencia por acceso a los servicios básicos de 
la vivienda, disminuyó casi un 1%, reconocemos 
que nos queda aún mucho camino por recorrer, que 
los resultados si bien positivos pueden y deber 
mejorar, que vivimos un 2020 atípico, difícil, con 
situaciones y retos en condiciones normales no nos 
hubiéramos imaginado y que si bien es cierto, los 
índices de la pandemia van a la baja como 
resultado de acciones preventivas y gracias a la 
responsabilidad ciudadana, también es cierto que el 
Covid-19 sigue presente en nuestro Estado, no 
podemos bajar la guardia y tenga la certeza que no 
lo haremos en ningún momento. En la Secretaría de 
Bienestar Social tuvimos que reinventarnos para 
ajustarnos y afrontar la nueva realidad que hoy 
vivimos. Es por ello que agradezco el esfuerzo 
enorme, tan enorme como el tamaño de sus 
corazones, de nuestros voluntarios y de toda la 
familias de la Secretaría de Bienestar Social que se 
han entregado en cuerpo y alma durante sus 

jornadas laborales y más allá. Ellos quienes durante 
esta pandemia no han claudicado, que siguen 
echados para adelante, porque así nos puso el 
ejemplo nuestro Gobernador Francisco García 
Cabeza de Vaca, que a pesar de los riesgos de la 
salud a los que se enfrentan, nos acompañan en la 
entrega de apoyos casa por casa a nuestros 
titulares de derecho, para que estos últimos no 
tengan que exponerse, como ustedes lo han 
constatado. A toda la familias SEBIEN muchas 
gracias, esta pandemia no logrará desviarnos, la 
admitimos como una fuerza catártica y un viento 
renovador, un viento de cambio que nos abre las 
puertas a nuevas e inadvertidas formas de realizar 
nuestra labor cotidiana, ese es nuestro deber 
permanente, conocer, adaptar, actuar por el bien de 
Tamaulipas, porque no sólo hay calamidades en el 
testimonio de nuestro presente, existe también una 
fuerza de acción que nos encamina al futuro y nos 
exige a todas y todos a sumar esfuerzos para que 
las generaciones del mañana, no piensen que por 
desinterés o cobardía no supimos extender la mano 
para tomar la antorcha y alumbrar el sendero. Como 
decía la Madre Teresa de Calcuta “Hay que dar 
hasta que duela” y le agrego, hasta que deje de latir 
el corazón. Con la visión de nuestro gobernador 
Francisco García Cabeza de Vaca, con el respaldo 
de todas y todos ustedes, honorables miembros del 
Congreso, seguiremos avanzando para que 
Tamaulipas recupere su libertad y su grandeza. 
Habría que reconocer que hay un antes y un 
después en Tamaulipas a partir del 2016, el trabajo 
se hace con amor, voluntad, pasión, entrega, 
porque cada uno de quienes participamos en la 
Secretaría de Bienestar Social, los institutos de 
mujeres, jóvenes, cultura, deporte y la SEABE, 
seguiremos trabajando por la enorme 
responsabilidad de seguir recuperando día a día la 
confianza de los ciudadanos. No bajaremos la 
guardia, hoy más que nunca en tiempos difíciles y 
complicados tocamos puertas, tocamos corazones 
para continuar mejorando la calidad de vida de las 
familias tamaulipecas y que sepan que siempre 
cuentan con el apoyo de nuestro gobernador, 
porque hoy en Tamaulipas con el liderazgo del 
gobernador Francisco García Cabeza de Vaca y 
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junto a él, seguiremos trabajando para recuperar lo 
que por derecho le pertenece a Tamaulipas. Juntas 
y juntos de la mano, Tamaulipas crece, muchas 
gracias. 
 
Presidenta: Gracias Secretario, efectivamente hay 
que dar hasta que duela, sobre todo hasta que deje 
de latir el corazón. Prosiguiendo con la 
comparecencia se abre la fase de intervenciones, 
en la cual, los representantes de los partidos 
políticos podrán fijar su posicionamiento de hasta 
7 minutos. En tal virtud, participa en primer término 
la Diputada COPITZI YESENIA HERNÁNDEZ 
GARCÍA, del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional. 
 
Diputada Copitzi Yesenia Hernández García. 
Gracias compañera Diputada, Diputadas y 
Diputados muy buenas tardes, bienvenidos a todo 
el personal de la Secretaría de Bienestar Social. 
Secretario en nombre del Grupo Parlamentario del 
PRI le damos la más cordial de la bienvenida y 
agradecemos que esté compareciendo sobre su 
trabajo, ya que somos convencidos de que la 
rendición de cuentas es fundamental en la vida 
democrática. Es importante dimensionar que 
estamos ante el penúltimo informe de la presente 
administración y por ello es relevante hacer una 
valoración de la política social de estos 5 años de 
trabajo, para ver si estamos mejor o si estamos 
igual. Y permítame contextualizar unos datos que 
revisé en el Coneval y comparar y agregar unos que 
usted atinadamente ahorita mencionó. De acuerdo 
con los datos de medición de la pobreza del 
Consejo Nacional de Evaluación, política de 
desarrollo, en el año 20101 el 39% de Tamaulipas 
estaba en situación de pobreza, para el 2016 el 
32.2%, es decir, del 2010 al 2016, la situación de la 
pobreza se redujo ese porcentaje. Lo preocupante 
es que en los datos estadísticos que revisé que 
eran hasta el 2018, la verdad no sé si usted ya 
tenga el actualizado del 2020 en las plataformas de 
Coneval no pude tener acceso, pero en esos dos 
años de la administración, ese porcentaje subió a 
35.1, estoy hablando del indicador de pobreza. Esa 
misma situación para los datos de las personas que 
viven en pobreza extrema en el 2010 eran de 5.5 de 

la población, se encontraba lamentablemente en 
esa situación, pero en el 2016 prácticamente se 
redujo a la mitad secretario, quedaba en 2.9%. Es 
decir, del 2010 al 2016 la pobreza extrema en 
nuestro estado se redujo a la mitad, lo acoto por 
aquel comentario que hizo de que en los gobiernos 
anteriores no se estaba trabajando, no comparto 
esa opinión. Sin embargo 2 años después vuelve a 
aumentar y subió a 3.3, le repito, son datos del 
2018 lamentablemente no tuve el acceso a la 
información del 2020, porque Coneval establece 
cada dos años estos indicadores. Es relevante 
hacer un análisis a mediano plazo del trabajo de la 
secretaría que usted encabeza, porque no se trata 
solamente de contar beneficios o recursos públicos 
gastados en los programas sociales, aquí realmente 
hay que ver si el problema de la pobreza y de la 
pobreza extrema está yendo a la baja o se está 
manteniendo. Hace unos momentos usted nos dio 
unos datos de carencia alimentaria en donde 
realmente hubo un incremento y lo felicito por ello, 
es un indicador muy bueno, porque habla usted de 
que se disminuyó en un 2.5%. Realmente sino se 
tienen resultados significativos para reducir la 
pobreza en el estado, las desventajas sociales van 
a durar mucho tiempo. Y debemos dejar de 
entender a la pobreza como una falta de ingreso o 
de consumo, no se trata de dar apoyos cada mes, 
se trata de darle condiciones a las personas para 
que tengan capacidades mínimas de no padecer 
hambre, de no tener carencias en su casa, de evitar 
el analfabetismo, incluso de tener mejores 
condiciones de salud, eso es realmente el 
desarrollo social. Y efectivamente dentro del 
informe que se nos hizo llegar, que está basado 
precisamente en los tres ejes del plan estatal de 
desarrollo, específicamente aquí estamos en 
bienestar social, ahí trabajan de manera integral y 
se desarrollan actividades transversales, diferentes 
secretarías. Del quinto informe de gobierno 
podemos apreciar que sí se está haciendo un 
esfuerzo para evitar el hambre y la desnutrición. El 
Grupo Parlamentario del PRI, no pretende 
Secretario desacreditar las acciones 
gubernamentales que en materia social, su 
dependencia ha encabezado. Sin embargo, si 
reconocemos que falta mucho más en estas 
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políticas sociales, puesto que se trata de un objetivo 
básico en una administración pública, abatir la 
pobreza y la pobreza extrema. Es la secretaría a la 
que le toca específicamente tratar de implementar 
estas acciones para superar ese rezago. Dentro del 
quinto informe secretario, no vi cual fue el gasto 
público específico de los programas sociales, cómo 
se gastaron, el informe que nos hicieron llegar no 
nos permite concluir si fue suficiente y si fue 
eficiente el gasto de los recursos para afrontar las 
problemáticas de desarrollo social, vemos número 
de beneficiarios y beneficios otorgados. Sin 
embargo creemos que sí es necesario ser un poco 
más específicos. Porque no encontramos en el 
informe estadísticas de medición de pobreza, o no 
sé tal vez no se tiene, tal vez Coneval no lo ha 
publicado o simplemente no se están trabajando en 
relación a esos indicadores. Sin embargo sí 
creemos firmemente secretario que lo que no se 
mide, no pude ser evaluado y por lo tanto no puede 
perfeccionarse. El año 2020 como bien lo mencionó 
usted en su informe hace unos momentos, es un 
año atípico completamente en la vida reciente del 
país y por lo tanto el estado en el año pasado creció 
exponencialmente el desempleo y eso sin duda, 
definitivamente llegará a que la pobreza sea una 
problemática que va aquejar muchísimo a la 
sociedad tamaulipeca. Por lo tanto las acciones 
gubernamentales sociales deben ser más efectivas 
porque los que se encuentran en desventaja 
económico social necesitan que el gobierno los 
procure y que les de condiciones efectivas para su 
desarrollo, pero esas acciones deben realizarse en 
completa transparencia y una eficiencia en el gasto 
público. La pandemia trajo muchas desventajas 
sociales a muchos tamaulipecos y esperamos que 
se siga trabajando incansablemente por ellos. 
Mencionó usted hace un rato todo lo que ha hecho 
su secretaría en el Instituto de la Mujer, en el 
Instituto de Cultura, en el Deporte, también en los 
jóvenes, en el Instituto de la Juventud, realmente 
eso lo evaluamos y lo valoramos muchísimo. Sin 
embargo creemos que se tiene que trabajar de una 
manera incansable y repito y vuelvo a incidir en 
abatir el rezago en la pobreza y en la pobreza 
extrema. Definitivamente tenemos que trabajar más 

en estas acciones y que las reglas de operación de 
estos programas deben de quedar debidamente 
claras. Quiero acotar algo muy importante 
secretario, vienen campañas políticas, estamos 
dentro de un proceso electoral y como Grupo 
Parlamentario seremos la lupa ciudadana del uso 
debido y adecuado de los programas sociales, ojalá 
que esta Secretaría que usted encabeza, nos dé la 
certeza de parte de usted, de que no existirá en 
esta elección que viene, algún uso indebido de lo 
que se esté realizando en la secretaría. 
Definitivamente estamos muy al pendiente porque 
estos programas sociales son para servir a todos, 
sin distinción alguna, puesto que el hambre, la 
desnutrición, el analfabetismo y la enfermedad no 
distingue ideologías políticas, los apoyos 
gubernamentales deben implementarse para 
quienes lo necesitan, no hay cabida para acciones 
que vulneren la bondad de los objetivos de estas 
políticas sociales. Esperamos realmente señor 
secretario el Grupo Parlamentario del PRI que 
pueda redimensionar la política pública de 
desarrollo social y que realmente su dependencia 
ofrezca una estrategia para abatir la pobreza y 
remarco en ese rubro y la pobreza extrema que se 
está generando debido a esta pandemia en los 
próximos meses. Tiene usted secretario un gran 
compromiso en sus manos y puesto en su persona. 
Recuerde que Tamaulipas somos todos y que 
cuando culminan los cargos en el servicio público, 
lo único que nos queda es la satisfacción del deber 
cumplido. Este es un tema que de manera particular 
a nosotros nos preocupa mucho la medición de la 
pobreza y la pobreza extrema en el estado y lo que 
se viene por esta situación atípica que hemos vivido 
en el 2020. Gracias de antemano, es todo Diputada. 
 
Presidenta: En segundo término participa Grupo 
Parlamentario de MORENA. Tiene el uso de la 
palabra el Diputado Ulises Martínez Trejo. 
 
Diputado Ulises Martínez Trejo. Buenas tardes, mi 
nombre es Ulises Martínez, Diputado de MORENA, 
yo no voy a ir muy afondo verdad, porque creo que 
aquí la compañera Diputada Copitzi ya dijo mucho 
de lo que iba yo a decir, pero sí hay algo muy 
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importante en cuestión de la información que yo he 
recogido, porque nosotros la mayoría de los 
Diputados hemos andado en las colonias. Entonces 
recogemos información realmente a muy variada a 
lo que a veces se presenta aquí. Porque por 
ejemplo Reynosa, Tamaulipas tenemos lo que es 
por ejemplo la colonia 10 de mayo una colonia muy 
marginada en Reynosa, Tamaulipas, muy olvidada 
y estoy muy en contacto ahí con los líderes de esa 
colonia y hace poco fui. Tiene su lado lamentable y 
de alguna manera vergonzoso, podríamos llamarle 
para su secretaría y lado bueno porque resulta que 
quienes hacen ese trabajo que ustedes deberían de 
hacer en esa colonia y creo que así hay muchas 
colonias, lo vienen haciendo organizaciones de 
Estados Unidos, son los que están ayudando a toda 
esa gente pobre que si se les quemó la casa, ellos 
se la construyen. Si hay todo lo que usted aquí 
presentó, ahí no existe por parte de bienestar social 
del estado, son organizaciones de Estados Unidos, 
organizaciones cristianas, ellos les dan para las 
escuelas, inclusive para universidades, ellos dan 
todo. Y así está casi la mayor parte de la clase más 
pobre de Reynosa, Tamaulipas, ya no me imagino 
como estará Nuevo Laredo, Matamoros. Por eso yo 
le hago una pregunta aquí, cuál es la logística para 
poder localizar los segmentos de pobreza en 
Tamaulipas, quién es encargado de eso, de poder 
lograr ese segmento de pobreza, porque realmente 
los lugares que yo he recorrido no aparece la 
Secretaría de Bienestar Social, aparecen 
organizaciones privadas de Estados Unidos, 
organizaciones privadas, que todo lo que usted 
presentó, ellos hacen lo mismo, pero aquí en 
México. Entonces, cuál es la logística que ustedes 
llevan para poder localizar esos segmentos y poder 
darnos una información correcta o en base a qué, 
porque por ejemplo pues si está muy bien todo lo 
que usted presentó, pero a veces como decía la 
compañera ahorita, estamos en tiempo electoral y 
cuando no hay campañas, a quién realmente se le 
está dando esa ayuda, en tiempos de campaña se 
le da, creo ya a todo mundo, porque a todo mundo 
se le quiere ganar, o sea convencer, pero cuando 
no hay campaña. Porque yo tengo muchos lugares 
donde no aparece bienestar social, es todo. 
 

Presidenta: Diputado nada más permíteme 
recordarle que estamos en la fase de 
posicionamiento, en el momento que sea el tiempo 
de las preguntas y respuestas, segura estoy que el 
Secretario le dará respuesta a su pregunta. 
 
Presidenta: En tercer término participa la del uso 
de la voz, del Grupo Parlamentario Acción Nacional. 
 
Diputada Marta Patricia Palacios Corral. 
Ciudadano Rómulo Garza Martínez, Secretario de 
Bienestar Social en el Estado, sea usted bienvenido 
a la casa del pueblo de las y los tamaulipecos. 
Teniendo como motivo la glosa del Quinto Informe 
de Gobierno del Licenciado Francisco García 
Cabeza de Vaca, Gobernador Constitucional del 
Estado, siempre es importante intercambiar puntos 
de vista por el bien de nuestras comunidades, de 
nuestras compañeras y compañeros Diputados. 
Medios de comunicación, funcionarios de la 
Secretaría de Bienestar Social, todos sean ustedes 
bienvenidos. Esta visita no solo es un acto 
protocolario simple formalidad, la verdadera razón 
hace la obligación de rendir cuentas claras al 
pueblo de Tamaulipas, obligación que todo 
funcionario debe de realizar, pues también se trata 
de un ejercicio de honestidad para conocer los 
avances, las carencias y deficiencias que se han 
tenido durante este quinto año de gobierno. Señor 
Secretario los Diputados que integramos el Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional no 
esperamos a que se diera este espacio de rendición 
de cuentas y de diálogo institucional para hacerle 
planteamientos de problemáticas y manifestarle 
dudas porque eso lo hicimos durante todo el año, 
encontrando siempre una atención inmediata y 
eficiente. Por ello aprovecho para decirle que 
reconocemos y agradecemos su política de puertas 
abiertas y de todo su equipo de trabajo. Tengo la 
seguridad que esta comparecencia se traducirá en 
acciones y resultados fructíferos que pongan en el 
centro uno de los anhelos que compartimos quienes 
vivimos en Tamaulipas, un anhelo que no tienen 
colores políticos, que no tiene siglas partidarias y 
que tiene que ver con promover, proteger y 
garantizar el pleno ejercicio de los derechos 
sociales de las y los tamaulipecos mediante una 
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política integral de desarrollo social humano, es la 
responsabilidad del poder ejecutivo, por conducto 
de la secretaría a su digno cargo. Son cinco años 
creciendo en Tamaulipas, en donde el amplio 
campo de acción de la Secretaría de Bienestar 
Social ha apoyado a miles de personas, niñas, 
niños, jóvenes, adultos mayores, personas con 
discapacidad, mujeres, todos absolutamente todos 
son incluidos en la política transversal con alto 
sentido humanista que representa su secretaría. Es 
claro que para lograr el cambio verdadero planteado 
a lo largo de la administración estatal que usted 
representa, ha sido necesario coordinar el conjunto 
de las tareas sociales que despliega el gobierno con 
una misma intención, el reducir las desigualdades e 
impulsar el crecimiento humano de todas y de 
todos. Sabemos también que no se ha olvidado de 
los adultos mayores, de los jóvenes, de las mujeres 
fomentando programas que propicien espacios de 
inclusión y activación de los distintos grupos 
poblacionales, en coordinación con otras 
instituciones para la didáctica y sana convivencia. 
Desde los centros y parques de Bienestar Social, 
comedores comunitarios y el trabajo de vinculación 
han dado muestra de la inclusión que como 
gobierno, los identifique. En este sentido, 
reconocemos la capacidad institucional de la 
dependencia a su cargo para considerar no solo las 
necesidades de las personas en particular, si no 
también, a las de su familia en forma integral, 
sabemos que la atención a los diversos rubros que 
atañen a la competencia de la Institución que 
representa es una tarea permanente que exige 
abatir rezagos y otorgar resultados palpables. Las 
personas tienen bienestar social cuando cuentan 
con conjunto de instituciones, de programas e 
intervenciones públicas que aseguren la provisión 
de sus necesidades básicas para el bienestar 
humano. A la luz de esta premisa establecida en el 
Plan Estatal de Desarrollo, en Acción Nacional 
apreciamos el esfuerzo de su Secretaría, por 
construir una política de bienestar social que de 
manera colectiva e incluyente se traduce en 
acciones y programas que se cifran en la 
solidaridad y la acción comunitaria, hemos 
observado que esta consiente de lo que implica el 

generar un cambio en materia de Bienestar Social. 
Secretario, sé que ha sido un año sumamente 
difícil, que la pandemia ha cobrado millones de 
vidas en todo el mundo por lo que quiero 
aprovechar este espacio para destacar la loable 
labor de toda la Secretaria, con usted al frente 
quienes no han descansado para seguir llevando 
hasta los hogares de las y los tamaulipecos los 
paquetes alimenticios que tanto han ayudado en 
este época, momento por de más solidario que nos 
ha permitido hacer ver la nobleza y el compromiso 
del Gobierno del Estado de Tamaulipas, de su 
equipo de trabajo no se han quedado atrás y han 
recorrido todos los hogares desde el norte hasta el 
sur y pasando por el centro de todo nuestro estado; 
por ello, vaya desde aquí nuestro reconocimiento 
para ustedes y del cual le pido le haga extensivo a 
toda la Secretaria de Bienestar Social, porque 
sabemos que durante más de un año, han 
arriesgado su salud por el bienestar general de las y 
los tamaulipecos y eso, eso señor Secretario, nunca 
lo vamos a olvidar téngalo usted por seguro. Sé 
también que durante la pandemia continuaron otros 
programas como las brigadas de SEBIEN y la 
entrega de apoyos subsidiados tales como tinacos, 
cemento, pintura, además de los cursos de 
capacitación y manualidades que tanto abonan a la 
economía familiar, de los cuales reconocemos en 
todos ellos su valor ya que a través de ellos se 
mejora la calidad de vida de todas las familias, 
hecho que permite generar un bienestar familiar y 
contribuir a la reconstrucción del tejido social. Por 
todo lo expuesto, lo exhortamos a redoblar 
esfuerzos para que continúe alineando los 
programas y servicios inherentes a la atención de la 
pobreza, la exclusión, la marginación, el 
hacinamiento y la desnutrición que son algunos de 
los rubros prioritarios que ameritan mayor atención. 
Tenga presente que las y los Diputados de Acción 
Nacional, encontrara siempre el respaldo oportuno y 
decidido para seguir avanzando en materia de 
bienestar social, el desarrollo y prosperidad de una 
sociedad que crece y avanza orientando por una 
directriz de cambio. Sigamos fortaleciendo los lazos 
que nos unen como sociedad, una sociedad más 
unida es una sociedad más fuerte, que puede 
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superar cualquier desafío. Sigamos atendiendo la 
noble tarea de acercar la justicia social a las 
familias tamaulipecas con la certeza de saber que 
no hay esfuerzo en vano y que cuando se suman 
voluntades se vuelven realidad  los anhelos del 
cambio. Por su atención, muchas gracias.  
 
Presidenta: En ese tenor, se abre la primera fase 
de preguntas, recordándoles a los Diputados y 
Diputadas, que disponen de 3 minutos para 
formular sus cuestionamientos, en primer término 
participa la Diputada COPITZI YESENIA 
HERNÁNDEZ GARCÍA, del Grupo Parlamentario 
del Partido Revolucionario Institucional. 
 
Diputada Copitzi Yesenia Hernández García. 
Gracias compañera Presidenta. Secretario, en la 
página 80, en el rubro de pobreza y desnutrición, en 
el resumen ejecutivo anexo a la publicación oficial, 
específicamente en bienestar alimentario y hace 
rato también lo comentó usted, da la siguiente 
estadística, dicen que se han entregado cinco 
millones seiscientos ochenta y tres mil trescientos 
ochenta y cuatro apoyos a cuatrocientas sesenta 
mil setecientos cuarenta familias y que en el último 
año, un millón cuatrocientos setenta y cuatro mil 
familias, usted redondeo en un millón quinientos en 
esta exposición; yo quisiera preguntarle esta 
cantidad de apoyos alimentarios, ¿a cuántas 
familias han beneficiado?, ¿pertenecen al padrón 
único de beneficiarios? o ¿qué criterios utilizan para 
la entrega y selección de estos apoyos? y ¿cuáles 
han sido los protocolos que se han utilizado?, en 
qué municipios, en este año 2020 que fue la 
situación de la pandemia, esa es mi pregunta, 
gracias.  
 
Presidenta: Se le concede el uso de la palabra al 
Diputado Ulises Martínez Trejo, del GRUPO 
PARLAMENTARIO DE MORENA. 
 
Diputado Ulises Martínez Trejo. De acuerdo a lo 
que comenté hace un momento yo vuelvo hacer la 
pregunta verdad, ¿Cuál es la logística para localizar 
esos segmentos de pobreza? de acuerdo a ese 
contexto que acabo de dar para evitar eso, que 
inclusive hago esa pregunta y a la vez aprovecho a 

decirle que por ejemplo, es un área de oportunidad 
para la Secretaría, poder mejorar eso, entonces si 
yo los puedo apoyar en algo en Reynosa, 
Tamaulipas aquí estoy a la orden. 
 
Presidenta: Se le concede el uso de la voz a la 
Diputada Paula Rodríguez Hernández del 
GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA. 
Adelante Diputada. 
 
Diputada Paula Rodríguez Hernández. Buenas 
tardes, soy Paula Rodríguez Hernández, Diputada 
del Partido Movimiento Regeneración, tengo unas 
preguntitas aquí para usted, Secretario de Bienestar 
Social. En el Estado de Tamaulipas se observa una 
mínima participación de la mujer en la vida política, 
¿qué acciones ha desarrollado el Ejecutivo del 
Estado tendentes a proporcionar la participación de 
la mujer en la vida política, económica, social, 
cultural del Estado, fomentándose la Equidad de 
Género en toda la actividad pública?. 
 
Presidenta: Tiene el uso de la palabra la Diputada 
Karla María Mar Loredo del GRUPO 
PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DE ACCION 
NACIONAL. 
 
Diputada Karla María Mar Loredo. Gracias 
Presidenta. Como bien dijo el Secretario, algo muy 
positivo a destacar de la Secretaría de Bienestar 
Social, es precisamente el enfoque que han dado 
en el desarrollo de las mujeres y lo felicito más 
secretario por el hecho de que están abarcando un 
rubro fue desafortunadamente abandonado por el 
gobierno federal, que tiene que ver con los refugios 
temporales para mujeres en situación de violencia, 
entonces a mí me gustaría mucho que me pudieran 
ahondar dado que esto es una acción positiva que 
impacta de manera muy buena a las mujeres aquí 
en Tamaulipas, que ahondara un poquito en cuáles 
son los requisitos que deben tener las usuarias, las 
mujeres de Tamaulipas para poder acceder a los 
Servicios y diferentes acciones que ustedes 
mencionaron de la Casa Violeta? Y también me 
gustaría saber, en el proceso, en el procedimiento 
que llevan en Casa de Violeta, ¿Cuáles son las 
aportaciones que se hacen a las mujeres, si hay 
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algún tiempo determinado, en donde se hace el 
proceso o cómo pudiéramos determinar ese ciclo de 
atención que se dan en la Casas Violeta para ver, 
pues cuales fueron las acciones positivas o cuales 
fueron los resultados de las acciones que se llevan 
en estas Casas Violeta? Gracias.  
 
Presidenta: Procederemos a escuchar las 
respuestas, por lo que hago de su conocimiento que 
tiene hasta 15 minutos Secretario para dar 
contestación a los cuestionamientos antes 
formulados.   
 
C. P. Rómulo Garza Martínez. La verdad, digo, 
creo que lo más importante de todo esto coincido 
Diputada Copitzi Yesenia Hernández García, en 
donde la suma de voluntades nos tiene que ayudar 
a mejorar las condiciones, habría que siempre lo 
hemos dicho hay un antes y un después y cada uno 
de quienes participamos en la vida política del 
Estado y de este País o de cada uno de los 
municipios, debemos de tener la capacidad de 
asumir la responsabilidad ante los retos que se 
avecina y algo le hemos aprendido al Gobernador 
del Estado al Licenciado Francisco Javier García 
Cabeza de Vaca , es a no buscar culpables y más 
sin embargo a tener la oportunidad de mantener la 
mano extendida y con la enorme posibilidad de que 
verdaderamente nos permita resolver todas y cada 
una de las necesidades que existen en el día a día. 
Con todos los planteamientos que ustedes realizan 
en este momento obviamente en el tema del porque 
hay un crecimiento en los rubros que nos marca 
CONEVAL en relación a la pobreza hay un par de 
datos que las mismas instituciones nos han 
otorgado, de acuerdo a la información que dio a 
conocer el INEGI en una conferencia de prensa 
para presentación de los resultados de la Encuesta 
Nacional de Ingresos y Gasto de los Hogares, 
ENIGH, en 2018, ellos mejoraron el diseño del 
muestreo, aumentando la cantidad de viviendas 
encuestadas, de trecientas que se hicieron en el 
2016 y en donde esas trecientas que se realizaron 
en el 2016, también incluyeron a familias con un 
ingreso bastante elevado y en el año 2018, se 
realizaron dos mil encuestas, se asistieron a dos mil 

viviendas; en este porcentaje de activación, en esta 
última descartaron las viviendas con muy alto 
ingreso detectadas en el levantamiento del 2016, lo 
cual permitió que el muestreo sea más cercano a la 
realidad, pues dichas viviendas atípicas generabas 
un sesgo en los resultados anteriores, y por lo tanto 
de una u otra forma los resultados que hoy tenemos 
se acogen un poco más a la realidad en la que 
estamos viviendo sin intentar, ni disfrazar ni 
disminuir algo que al final del camino no podemos ni 
siquiera tapar el sol con un dedo, en ese sentido, 
creo que lo más importante de todo esto es que 
nosotros en la Secretaría de Bienestar Social desde 
el inicio de la administración estatal se hicieron 
todas las evaluaciones necesarias para tener la 
oportunidad de saber en dónde estábamos parados 
y que era lo que teníamos que hacer 
verdaderamente para combatir la pobreza. Yo 
difiero a veces en el tema de combatir la pobreza 
porque parece a veces que es una lucha que no 
termina, y yo creo que lo más importante de todo 
esto, es trabajar para verdaderamente mejorara la 
calidad de vida de la gente bajo una serie de 
esquemas que nos den la oportunidad no 
solamente a través del apoyo alimentario o las 
asistencias que se general, hay otra Secretarías 
dentro del Gobierno del Estado que hoy impulsan 
una serie de actividades que nos permiten generar 
empleo en Tamaulipas y que nos han permitido 
tener la oportunidad precisamente de enfrentar 
cada una de las circunstancias en las que el día de 
hoy estamos teniendo la oportunidad de poder vivir. 
No es una justificación en relación al por que los 
datos pero si es una realidad en la que el día de hoy 
estamos viviendo y del porque los datos 
estadísticos que nos marca el mismo CONEVAL en 
ese sentido del muestreo del 2016, la mínima 
cantidad de encuestas realizadas en el 2018 una 
mayor cantidad  y que eso al final del camino nos 
ha acercado verdaderamente a una realidad 
adicional y sin generar un sesgo en ese sentido en 
el 2017 y a principios del 2018 se registró una tasa 
de inflación , se registró la tasa de inflación más alta 
en los últimos diecisiete años, de un seis punto 
setenta y siete por ciento por lo que varios 
productos de la canasta básica encarecieron y ahí 
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tubo algo que ver con el tema de los ingresos en 
ese sentido, el ingreso seguir siendo el mismo al 
final del camino pero alcanzaba para menos y de 
una u otra forma esas dos partes ha provocado de 
alguna u otra manera que existan estos resultados 
en este momento pero algo muy importante que le 
debe de quedar a satisfacción es que no bajamos la 
guardia, que seguimos sumando voluntades y que 
creo que salimos a la calle de manera permanente 
a verificar todo el trabajo que se realiza, cada uno 
de quienes estamos aquí de manera directa, la 
Secretaría de Bienestar Social nos repartimos el 
trabajo para tener la oportunidad de salir a la calle 
de manera constante y permanente y verificar que 
precisamente quien recibe apoyo alimentarios, 
quien recibe el tema de los alimentos calientes, 
quien recibe el apoyo de la construcción de un 
cuarto adicional obviamente sea gente que 
verdaderamente lo necesita, lo requiere, 
precisamente para evitar cualquier sesgo de algún 
señalamiento en un futuro de algo que hayamos 
hecho de manera correcta y de manera indebida. Y 
en ese sentido se lo reitero, trabajamos en el día a 
día para tener oportunidad de no dejar ninguna 
duda en relación a lo que estamos haciendo a 
través de la Secretaría de Bienestar Social, 
tenemos reglas de operaciones muy claras, 
afortunadamente en estas reglas de operación 
están establecidos los criterios para elegir a cada 
uno de los titulares de derecho y que esto nos 
permite en primer lugar verificar las zonas de 
atención prioritarias marcadas por las instituciones 
correspondientes y obviamente después de ahí 
empezamos a generar una serie de desarrollos de 
como tener que hacer la distribución de las mismas. 
Llegar a la Secretaría de Bienestar Social en ese 
tiempo al Licenciado Gerardo Peña y quienes 
prácticamente estamos aquí, somos los mismos 
desde el 2016, obviamente implico de una u otra 
manera ponerle orden a la casa y esto significaba 
tener la Oportunidad de verificar si teníamos una 
serie de antecedentes o bases de como tendíamos 
que hacer el trabajo correspondiente y hemos 
generado reglas para que nos dé la oportunidad de 
que no haya dudas se lo reitero del trabajo que 
estamos haciendo y los mismo haremos para el 
tema del proceso electoral, estas reglas de 

operación nos permiten que no tengamos la mínima 
posibilidad de intervenir en este esquema y nos 
permita actuar de manera muy transparente para 
evitar precisamente cualquier suspicacia en relación 
a y que no haya duda de los resultados que se 
puedan dar en un tema que al final del camino 
somos ajenos. El tema electoral es una cuestión de 
las instituciones partidistas en lo cual nosotros 
seguiremos al final trabajando para que la gente 
reciba los apoyos pero no habrá un solo voluntario 
que tenga la oportunidad de coaccionar o de obligar 
a cualquier persona a decirle que por la entrega de 
algún apoyo de parte de la Secretaria de bienestar 
Social o del Gobierno del Estado se intercambie por 
una activación partidista, y en ese sentido, 
estaremos muy al pendiente precisamente para 
evitar cualquier circunstancia de manera adicional. 
En cuanto al tema que nos comentaba hace un 
momento Diputado Ulises Martínez Trejo, tenemos 
convenios con Asociaciones Civiles, y ahí en ese 
sector donde usted precisamente nos señala, es a 
través del pastor Jorge Negrete de la Asociación 
Civil Amén por México, ellos tienen un convenio con 
la Secretaría de Bienestar Social, trabajamos de la 
mano con muchas Asociaciones Civiles, en donde 
combinamos recurso para tener la oportunidad 
precisamente de que en los lugares donde la 
secretaría de manera directa no puede llegar, lo 
hacemos a través de esas asociaciones y con la 
única intención de hacer un trabajo de lo más 
transparente de lo más honesto y así es como 
tenemos la oportunidad de que se puedan 
multiplicar los resultados, en ese sentido, no en 
todo va de manera directa la Secretaría de 
Bienestar Social, pero si buscamos aliados y creo 
que si al final del camino podemos encontrar un 
aliado en usted, creo que sin lugar a dudas le 
tomaríamos la palabra para tener oportunidad de 
seguir tocando puertas y seguirle ayudando a la 
población, nosotros o el Gobernador del Estado 
tiene muy fijada la meta de seguir contribuyendo a 
mejorar la calidad de vida de todos los ciudadanos, 
y en se sentido se lo reitero, no vamos a bajar la 
guardia y quienes nos ayuden verdaderamente a 
seguir construyendo un Tamaulipas más fuerte y 
más sólido, sin lugar a dudas la mano la 
mantendremos extendida para que estos resultados 
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se puedan multiplicar. Algo muy importante que yo 
creo que básico e indispensable señalar al final del 
camino pisamos la misma tierra, vivimos bajo el 
mismo cielo y esto va más allá de colores, esto va 
más allá de posición económica, esto va más allá 
de una posición en las cuestiones religiosas, creo 
que la obligación que tenemos, todos y cada uno de 
los actores políticos es verdaderamente tener la 
oportunidad de seguir trabajando en la 
recuperación, no solamente del tejido social si no en 
el mejoramiento de la calidad de vida de todos los 
ciudadanos y en cuanto al trabajo de la mujeres, 
una de las muestras muy importante que habría que 
decir pues es obviamente, Diputada Paula 
Rodríguez Hernández, usted puede ver 
prácticamente quienes estamos aquí por parte de la 
SecretarÍa, cuatro mujeres, cuatro hombres al frente 
de la misma y creo que el Gobernador del Estado si 
algo ha tenido la oportunidad de hacer es de abrir la 
puerta, de impulsar políticas públicas que apoyen el 
desarrollo, que impulsen a la mujer y en ese sentido 
aquí si reconozco de manera muy especial no 
solamente el trabajo de todos y cada uno de mis 
compañero, pero si alguien tenemos que está 
incidiendo de manera constante y tocando la puerta 
es precisamente la Licenciada María Elena para 
seguir generando políticas públicas que impulsen 
precisamente y reconozcan el esfuerzo, el valor y la 
capacidad de todas las mujeres en el Estado de 
Tamaulipas, y creo que como nunca se ha estado 
haciendo un trabajo para generar estas políticas 
públicas que nos den la oportunidad precisamente 
de tener la posibilidad  de seguir coadyuvando para 
el mejor desarrollo de las mujeres en el Estado de 
Tamaulipas. Una serie de acciones que hemos 
tenido la oportunidad de realizar pues obviamente 
esta la oportunidad de seguir trabajando a través 
del Sistema Estatal para la Igualdad entre las 
Mujeres y los Hombres, en el mes de julio y octubre 
se realizó de en forma virtual la segunda y tercera 
sesión del sistema ante la presencia de 51 
servidores y servidoras públicas en donde se 
aprobó la elaboración de la propuesta del Programa 
Estatal para Igualdad entre los Hombres y las 
Mujeres, mujeres sostenibles, durante la 
administración se ha impulsado el empoderamiento 

de dieciocho mil trecientas ochenta y cuatro 
mujeres en Tamaulipas, mediante cursos y once mil 
novecientas sesenta y tres mujeres culminaron con 
talleres de oficio para emprender su propio negocio 
y esto nos ha dado la oportunidad, se lo reitero de 
que cada uno de los ciudadanos tenga la 
oportunidad de convertirse en autosuficiente, no se 
trata de solamente, creo que la administración del 
Licencia Francisco Javier García Cabeza de Vaca 
logra entender la política social solamente como un 
impulso pero no como una dependencia del 
ciudadano hacia el gobierno, al contrario, buscamos 
la forma y la manera que todas y cada una de las 
acciones verdaderamente nos ayuden para que los 
ciudadanos, hombres y mujeres, mujeres y 
hombres, verdaderamente tengan la capacidad de 
ser autosuficientes y que esto nos permita seguir 
generando un mejor desarrollo para toda la 
población en el Estado, los círculos de sororidad, 
los círculos se crearon con el objetivo de que las 
mujeres formaran redes de apoyos fuertes en 
grupos donde predomina la solidaridad entre ellas 
de las cuales son guiados por nuestras 
profesionistas en los centros regionales de 
atención, se impactaron en mil novecientas 
veintinueve mujeres con más de dos mil 
ochocientas treinta y dos acciones de 
empoderamiento y vivencias relacionadas a la 
igualdad de género donde también se fomenta la 
prevención de la violencia. Y obviamente el tema 
del trabajo que se hace en Casa Violeta, ha sido 
una suma de esfuerzos muy importante creo que 
sin lugar a dudas ha sido mientras efectivamente 
otras instituciones, otras instancias tienen la 
oportunidad de cerrar puertas, aquí se abren y se 
abren de todo corazón y se trabaja muy de la mano 
para tener la oportunidad de que ninguna mujer o 
más bien dicho, que todas las mujeres que pasan 
por proceso difíciles y complicados tengan un lugar 
en donde resguardarse, tengan al apoyo psicológico 
legal y que nos permita verdaderamente trabajar 
para seguir transformando sus vidas y obviamente 
lo reitero que se conviertan en personas que no 
dependa de, y yo creo que los más importante de 
todo esto es la generación de políticas públicas que 
nos permitan seguir sumando voluntades en todos 
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los sentidos creo que ustedes han sido testigos de 
todo el esfuerzo que se ha estado haciendo porque 
ustedes han sido también impulsoras precisamente 
de estas políticas públicas que nos permitan se lo 
reitero, mantener la puerta abierta en favor de todas 
la mujeres y más de quienes en muchos momentos 
pasan por tiempos difíciles y complicados ante una 
circunstancia que no logramos entender en la 
situación de las violencias que se viven en muchos 
de los hogares, creo que si algo ha generado esta 
administración estatal es precisamente tener la 
oportunidad de buscar formas y maneras de seguir 
trabajando en la recomposición del tejido social y en 
la integración familiar, obviamente estos espacios 
se abren entendiendo que hay un problema, pero 
desde la Secretaria de Bienestar Social y desde el 
DIF Estatal, creo que si algo hemos estado 
haciendo ha sido verdaderamente impulsar este tipo 
de políticas públicas que hablen de la 
recomposición del tejido social, la integración 
familiar, y que el día de mañana no tengamos 
necesidad de ocupar estos espacios precisamente 
para evitar cualquier circunstancia adicional.  
 
Presidenta:  Una vez concluida la primera fase de 
preguntas y respuestas, esta Presidencia, consulta 
si algún Diputado o Diputada que intervino en esta 
primer ronda, desea hacer el uso de voz, 
recordándole que tienen hasta 2 minutos para 
realizar consideraciones sobre los comentarios o 
planteamientos recibidos. 
 
Presidenta: Tiene el uso de la palabra el Diputado 
Ulises Martínez Trejo. 
 
Diputado Ulises Martínez Trejo. Bueno ahorita 
con lo que usted estaba comentando Licenciado, 
hay algo que la verdad que no lo había escuchado 
por ningún lado y si me agrado. Primero comenzar 
que tanto el lado de nosotros como gobierno federal 
que es la cuarta transformación también está 
enfocado en lo mismo que usted acaba de 
comentar que es la recuperación del núcleo de la 
sociedad que es la familia que es lo más 
importante, pero usted comentó algo ahorita que es 
muy importante, ahorita se está, como dijo usted, 
tratando de ir eliminando la pobreza que no es fácil, 

es bastante complicado, porque eso pasa en todo el 
mundo, pero si es importante el objetivo, una de las 
cosas que usted mencionó que es lograr en un 
momento que la población no dependa del 
gobierno, que no le esté estirando la mano, ahorita 
se hace porque realmente queremos que se elimine 
la pobreza pero si mencionó eso, eso a mí me 
agradó por que casi nunca se menciona, porque el 
gobierno tiene la obligación, ya sea federal o 
municipal o estatal, tiene una obligación de crear las 
condiciones tanto del Sistema de Educación, de 
laboral, donde el mismo ciudadano sea 
autosuficiente de tal manera que llegue el momento 
que no tenga que pedirle, estirarle la mano al 
gobierno en ningún aspecto pero estamos 
trabajando sobre ese proyecto y entonces tocó esos 
puntos importantes para mí, a mí me alagó eso que 
acaba de decir, porque eso es lo que queremos y 
así se va a lograr combatir la corrupción cuando 
logremos eso de que el ciudadano en todos los 
aspectos tanto laborales, educacional y todo o sea 
autosuficiente, de tal manera que no tenga que 
andarle tirando la mano a los gobiernos ya sea 
federal, municipal o estatal y que bueno que tocó 
ese tema para mí es importante, porque no lo había 
escuchado en nadie y espero se logre pues no se lo 
más pronto posible, verdad y ahora sí que en ese 
aspecto pues yo sé que no es de un solo hombre si 
no es de todos, todos tenemos que colaborar para 
eso aquí hay varias comisiones una enfocada a las 
mujeres, otra enfocada a la familia. 
 
Presidenta: Diputada nada más recordarle que son 
únicamente 2 minutos le agradezco su 
participación.  
 
Diputado Ulises Martínez Trejo. Gracias.  
 
Presidenta: Tiene el uso de la palabra la Diputada 
Paula Rodríguez Hernández, le recuerdo 2 minutos 
y el reloj que está enfrente.  
 
Diputada Paula Rodríguez Hernández. He 
escuchado con atención el discurso del Licenciado 
Rómulo Garza Martínez, sin embargo considero que 
todo conflicto social tiene una causa, a la cual no le 
ha encontrado una solución razonablemente lógica, 
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siendo la satisfacción de las necesidades primarias 
la primordial, la prevención de la disolución social 
incluso la delincuencia, la cual no logrará abatirse si 
no se crean condiciones socioeconómicas de 
desarrollo humano, en la actualidad no se han 
creado empleos suficientes y no se ha combatido el 
hambre en nuestro Estado, condición que permitiría 
firmar vamos por el camino correcto. Sin embargo, 
por tantas carencias que se observan en el Estado 
no se puede afirmar que se conduce acertadamente 
hacia el camino que conduce en la generación del 
desarrollo, motivo por el cual es urgente en este 
momento que se promueva el desarrollo integral de 
la persona, la familia, de la sociedad creando 
condiciones de desarrollo humano e integral, caso 
contrario todo lo que se ha afirmado es demagogia. 
Por el bien de México primero los pobres.  
 
Presidenta: Tiene el uso de la palabra la Diputada 
Karla Mar Loredo.  
 
Diputada Karla Mar Loredo. Secretario pues 
muchas gracias por los comentarios que hizo, creo 
yo que este modelo va a ser muy positivo y eficiente 
como Usted bien lo dijo y creo que ese sería un 
parteaguas para que se siga empoderando a las 
mujeres creo que para modo lo que impulsemos, 
como dijo la compañera la participación política de 
las mujeres pues primero tenemos que tener esos 
puntos favorables para que se sientan seguras, 
para que se sienta a salvo y para que encuentren 
puntos de refugio positivos, lo único sería Secretario 
invitarlos a que pudiéramos hacer mayor difusión sé 
muy bien que la Licenciada María Elena Figueroa 
ha hecho bastante difusión de estos centros en la 
intención de poder multiplicarlos creo que están 
dando resultados muy positivos en los 2 lugares 
donde están ojalá y se visualice para futuro poder 
contar con más espacios como esos. Muchas 
gracias.  
 
Presidenta:  Ahora bien, pasaremos a desahogar 
la segunda fase de preguntas, recordándoles a 
las Diputadas y Diputados que tienen hasta 3 
minutos para formular sus cuestionamientos. 
 

En tal virtud, se le cede el uso de la palabra a la 
DIP. COPITZI YESENIA HERNÁNDEZ GARCÍA, 
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional. 
 
Diputada Copitzi Yesenia Hernández García. 
Gracias Presidenta, señor Secretario híjole yo si 
estoy preocupada, sé que Usted está aquí para 
informarnos sobre los avances y estado que guarda 
su secretaría en el 2020, pero revisando los 
presupuestos que este mismo Congreso le autorizó 
en el 2020, su Secretaría tenía 784 millones 264 mil 
53.56 pesos, bueno aunado a 18 millones 461.81 al 
Instituto de la Juventud, 166 al Deporte etcétera, 
etcétera, sin embargo en el 2021 el presupuesto de 
su Secretaría es de 500 millones 393.81, repito sé 
que esta para informar lo del 2020 no lo del 2021, 
sin embargo, creo que va a tener que optimizar y 
hacer mucho más con menos, en ese sentido, va el 
orden de mi pregunta. ¿Cuáles son los logros más 
representativos de la SEBIEN en el 2020? ¿Y qué 
aportaciones adicionales considera se pueden 
hacer o podemos esperar los tamaulipecos de su 
Secretaría en los próximos meses?, considerando 
este presupuesto definitivamente y la pandemia, por 
supuesto. Gracias Secretario. 
 
Presidenta: Ahora se le concede el uso de la voz a 
la Diputada Paula Rodríguez Hernández, del Grupo 
Parlamentario de Morena. 
 
Diputada Paula Rodríguez Hernández. Entre las 
obligaciones de la Secretaría a su cargo se 
encuentran la de diseñar, proponer, ejecutar la 
política estatal de atención a la juventud y las 
oportunidades de empleo, expresión cultural y 
artística y lucha contras las adicciones y la 
delincuencia, lo cual no se observa en la geografía 
del Estado, puede ser tan amable de confirmar 
¿cuál es el motivo de tanta pasividad? 
 
Presidenta: Tiene el uso de la palabra el Diputado 
Héctor Escobar del Grupo Parlamentario del Partido 
Acción Nacional 
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Diputado Héctor Escobar Salazar. Con tu permiso 
Presidenta, muy buenas tardes compañeros 
Diputados, Secretario, bienvenido primero que nada 
quiero felicitarte por el trabajo que has venido 
haciendo a lo largo del tiempo al frente de la 
Secretaría, a tu equipo de trabajo, particularmente 
por el tema de la pandemia, en donde sabemos 
Tamaulipas ha hecho un esfuerzo importante y se 
ha distinguido del resto de la República Mexicana 
por el buen manejo en  la pandemia y la Secretaría 
de Bienestar Social no ha sido la excepción, en ese 
sentido, y en la primera parte de la presentación, 
puntualizaste algunas acciones que han llevado a 
cabo para atender el tema COVID19, entre ellas 
algunos apoyos extraordinarios, capacitaciones, 
filtros sanitarios y demás, la pregunta sería de los 
programas ordinarios que se estaban ya efectuando 
y que sabemos pues iban en un buen sentido para 
posicionar cada vez mejor a Tamaulipas en todos 
los indicadores de bienestar social, ¿cuáles han 
sido los principales retos que se han enfrentado en 
cuanto a su operación ante la contingencia 
sanitaria? Muchas gracias. 
 
Presidenta: Toda vez que ha concluido la segunda 
ronda de preguntas, se le cede el uso de la palabra 
al C.P. RÓMULO GARZA MARTÍNEZ, para que dé 
respuesta a los cuestionamientos, recordándole 
que dispone de hasta 15 minutos, Secretario, para 
las contestaciones.  
 
C.P. Rómulo Garza Martínez. Una vez muchas 
gracias por los cuestionamientos y las preguntas, 
creo que efectivamente tenemos una serie de retos 
muy importantes los recortes presupuestales han 
generado este una baja en la participación de la 
Secretaría de Bienestar Social, en la capacidad 
económica pero eso no disminuye ni la voluntad, ni 
el enorme corazón que tenemos quienes 
colaboramos en la misma Secretaría y nos 
reinventamos en el día a día y efectivamente 
tratamos de hacer no solamente mucho más eficaz 
si no más eficiente el manejo del recurso público, y 
que nos dé la oportunidad de que verdaderamente 
nos mantengamos cerca de los ciudadanos a pesar 
este de las circunstancias, de los recortes 
presupuestales de la Federación hacia el Estado, la 

entrega de los apoyos alimentarios no disminuye 
creo que si algo hay que lo que tenemos que hacer 
es que con el recurso que tenemos suficiente, 
necesario, tendremos la capacidad este 
precisamente de seguir atendiendo las necesidades 
de la población sin disminuir ninguna de las 
cantidades en relación a los titulares de derecho 
que lo recibían el año pasado, este y que 
obviamente seguiremos fortaleciendo todas y cada 
una de estas acciones, seguiremos trabajando 
mucho en el tema de productos subsidiados y de 
los tianguis comunitarios, son 2 áreas que a 
nosotros nos han permitido generar actividad 
económica porque buscamos a comerciantes 
locales que nos ayuden a tener la oportunidad de 
poner en estos tianguis comunitarios sus propios 
productos a un menor costo que el que lo tuvieran 
que ofrecer al que lo ofrecen normalmente en el día 
a día, este en sus propios negocios y obviamente 
coadyuvamos a tener la oportunidad de acercarle a 
la población un producto de buena calidad a un 
menor precio, y la oportunidad de generar una 
actividad económica en torno a este tipo de 
circunstancias los productos subsidiados para 
nosotros tenemos una convenio con la 
Congregación Mariana Trinitaria 2020, nos permitió 
que la ciudadanía ahorrará alrededor de poco más 
de 14 millones de pesos y esto nos ha permitido 
precisamente tener la oportunidad de entregar una 
cantidad importante no solamente de rotoplas o de 
tinacos, sino también de cemento para las mejoras 
de la vivienda y que esto nos ha dado la 
oportunidad de resolver una necesidad que es 
como almacenamos el agua, habría que entender y 
reconocer que en el mundo entero el día de hoy, 
tenemos un problema muy grave, que este en el 
tema del suministro del agua y de una u otra forma 
pues obviamente estamos muchas de las ocasiones 
la gente no estábamos acostumbrados en la 
construcción de nuestras propias cisternas o de la 
adquisición de un rotoplas, porque había menor 
cantidad de personas viviendo en cada una de las 
ciudades, y como consecuencia este somos más 
población o no batallábamos con anterioridad 
porque el agua llegaba sin ningún problema, el día 
de hoy las ciudades están mucho más pobladas y 
obviamente tenemos que buscar una forma de 
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resolver y hemos tenido la oportunidad de poner a 
disposición precisamente este tipo de productos 
que nos permiten ayudar a resolver una necesidad 
a un costo mucho más abajo del que lo tuvieran que 
adquirir en cualquier tienda comercial y la verdad ha 
sido una variante muy importante, porque también 
hemos tenido la oportunidad de no solamente poner 
estos rotoplas para la vivienda, hemos ayudado 
también en el campo porque ponemos bebederos, 
ponemos cisternas o tinacos bastantitos elevados o 
grandes, con capacidad de hasta 20 mil litros y la 
gente se termina ahorrando más de 16 mil pesos 
aproximadamente en la adquisición de cada uno de 
estos productos, dependiendo de la dimensión o la 
capacidad, pero la Secretaría no va a bajar la 
guardia independientemente de la cantidad del 
recurso económico y se lo reitero, creo que la 
voluntad o la voluntad enorme de todos los que 
colaboramos en la misma Secretaría usted va a 
encontrar el mismo ímpetu y la misma decisión y la 
enorme voluntad de seguir contribuyendo a mejorar 
la calidad de vida de la gente y creo que con esto 
también puedo decir que no hay pasividad, creo que 
ante la contingencia COVID19, este si algo hemos 
hecho quienes colaboramos en la Secretaría de 
Bienestar Social, es andar en la calle y es tener la 
oportunidad con todos los voluntarios de llevar los 
productos alimenticios a cada uno de los domicilios, 
cuando las despensas llegan a nuestras bodegas 
se sanitizan, cuando las despensas llegan a cada 
uno de los municipios se vuelven a sanitizar, 
cuando las despensas llegan a cada uno de los 
domicilios se vuelven a sanitizar y ese es el objetivo 
tener la oportunidad de que la gente no salga a la 
calle o no vaya a la bodega para evitar 
precisamente un problema de confinamiento y al 
contrario resolver una necesidad, hemos arriesgado 
la vida en el día a día, arriesgamos a la familia al 
final del camino, porque creo que ha sido un trabajo 
muy intenso el que hemos tenido la oportunidad de 
generar y creo que lo más importante es que hemos 
logrado entender que es lo que busca hacer el 
Gobernador del Estado, mantener la mano 
extendida a favor de todos los ciudadanos y eso lo 
hacemos de manera constante y permanente y se 
lo reiteramos cada uno de quienes están aquí han 

puesto mucho corazón y cada uno de quienes no 
están aquí por circunstancias este pero que andan 
en la calle colaborando la verdad han hecho un 
gran esfuerzo por seguir teniendo la oportunidad de 
que la gente reciba los apoyos alimentarios en su 
domicilio, a través de los comedores, en los centros 
de bienestar y paz donde tenemos la oportunidad 
de atender las diferentes este necesidades que 
existen por parte de la población, el trabajo que ha 
hecho cultura, el INDEJOVENES, utilizando 
mujeres, utilizando la redes sociales o la tecnología 
para tener la oportunidad de mantenerse activos y 
esto nos permita precisamente involucrar a todas y 
cada una de las áreas, yo creo que si algo hemos 
hecho es reinventar el ejercicio de la función 
pública, si algo hemos logrado hacer es buscar la 
manera de atender a la población y a la ciudadanía 
y se los puedo asegurar que en este año mucho 
más difícil a  lo mejor si no viviéramos una 
pandemia, pudiera haber una justificación en un 
momento dado, pero creo que el día de hoy, a 
pesar de la pandemia hemos andado en la calle y 
creo que mucho de nuestros compañeros 
lamentablemente han salido ya con problemas de 
salud y este obviamente y afortunadamente han 
tenido una este recuperación positiva, pero creo 
que lo más importante de todo esto es que todos y 
cada uno de quienes participamos en la Secretaría 
no hemos bajado la guardia, entonces tenga la 
seguridad o tengan la seguridad Diputadas, 
Diputados que nosotros seguiremos trabajando 
independientemente de la cantidad de recurso 
económico, independientemente de la pandemia, 
independientemente de las circunstancia electoral 
que se viene, nosotros seguiremos trabajos y 
estaremos con un enorme intensidad para tener la 
oportunidad de que la gente siga recibiendo los 
apoyos que corresponden y lo reitero, de una u otra 
forma al final lo que más buscamos o lo que más 
desea esta administración estatal es 
verdaderamente sentar bases de desarrollo y lo 
está haciendo en el día a día, creo que habría que 
reconocer y valorar que los problemas de 
inseguridad que han atacado a Tamaulipas no 
hemos sido ajenos ninguno de nosotros de haberlo 
vivido, y si es importante reconocer y valorar que en 
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Tamaulipas hay un antes y un después, y sin 
buscar culpables este aquí esta administración 
estatal desde octubre del 2016, asumió una 
responsabilidad y un reto muy importante y creo 
que el más importante es precisamente trabajar en 
la recomposición del tejido social en disminuir las 
violencias desde el hogar, en la calle y eso hoy 
permite precisamente que Tamaulipas de haber 
estado en los primeros lugares como un estado 
violento, hoy este dentro de los últimos o más bien 
dicho dentro de los primeros lugares como un 
estado con mayor seguridad y lo podemos ver en la 
carretera y lo decía el Gobernador en su informe 
Licenciado Francisco García Cabeza de Vaca, no 
solamente con un programa innovar como el tema 
de los Ángeles azules Tam., que permite mantener 
la mano extendida y ayudar a quién transita en las 
carreteras cuando tiene una necesidad, sino el 
mejoramiento de la vigilancia en todas las 
carreteras del estado que hoy nos permite ir y venir 
sin mayor inconveniente y él lo ha recalcado y 
afortunadamente no evade esa parte de 
responsabilidad donde él dice el problema no está 
resuelto al 100%, pero de que hay un avance, hay 
un avance en materia de seguridad, de que hay un 
avance en mejora de la calidad de vida de las 
personas, hay un enorme avance en la mejora de la 
calidad de vida de las personas y eso creo que en 
ese enorme compromiso quienes estamos aquí, 
creo que todos nos debemos de seguir sumando al 
final del camino creo que todos anhelamos y 
deseamos seguir viviendo en paz, y seguir 
disfrutando de esta libertad que el día hoy tenemos, 
entonces creo que vale la pena seguir sumando 
voluntades, vale la pena seguir fortaleciendo las 
políticas públicas del Gobernador para que tengan 
la oportunidad de seguirnos entregando resultados, 
porque al final del camino la seguridad o la 
inseguridad no ataca a un solo partido político, a un 
color, no ataca nada más este por una posición 
religiosa, o una posición económica, creo que nos 
afecta a todos, y creo que en ese sentido este se ha 
logrado avances muy importantes y retomando la 
parte de lo que a nosotros este nos corresponde, 
pues obviamente se lo reitero no dejaremos de 
hacer lo que a nosotros nos toca como Secretaría 
de Bienestar Social, y en relación a los filtros 

sanitarios instalados en los diferentes cruces 
fronterizos, creo que si algo se hizo fue 
precisamente tener la oportunidad a petición del 
Gobernador de buscar la forma de generar una 
contención de toda la frontera para evitar cualquier 
riesgo adicional, y ahí nos encontramos una 
coordinación por parte de la Secretaría de Salud y 
una participación por parte de todas las Secretarías 
y obviamente la Secretaría de Bienestar Social junto 
con la CEABE, este tuvimos la oportunidad de 
participar en los filtros sanitarios, teniendo de 
manera permanente día, tarde y noche y es en serio 
la gente en algunos cruces fronterizos, se mantenía 
durante la madrugada teniendo la oportunidad 
precisamente de poder atender para colaborar y 
coadyuvar en disminuir este problema que tanto ha 
generado una afectación no solamente en la salud y 
en la vida de muchas personas, sino también en la 
economía, entonces creo que por eso lo vuelvo a 
reiterar y aprovecho la pregunta del Diputado 
Escobar, que no nos hemos mantenido 
absolutamente nada pasivos, al contrario ha habido 
una suma de voluntades y de esfuerzos de todos 
quienes colaboramos, se adaptó la operación de los 
programas sociales, se modificó el esquema en 
lugar de encontrar una oportunidad para que la 
gente fuera como en años anteriores a un punto a 
recoger el apoyo alimentario, el día de hoy se hace 
casa por casa, como lo comentaba hace un 
momento, cuidando todas las medidas sanitarias a 
través de los comedores, se modificó el esquema la 
gente que asiste a los comedores comunitarios es 
gente de la tercera edad prácticamente, mucho de 
ellos lamentablemente viven solos, muchos de ellos 
ni siquiera tienen una estufa para poder tener la 
oportunidad de que les pueda decir te voy a dar una 
despensa y tú mismo te vas a poder tener la 
oportunidad de cocinarte, lamentablemente no es 
así, pero más sin embargo, a través de estos 
comedores comunitarios asistían porque como 
vivían solos asisten al comedor comunitario, 
generaban una convivencia con el resto de las 
personas que llegaban a estos lugares, y 
obviamente se les da una atención de calidad es 
almuerzo y comida, y normalmente llegaban como 
tradicionalmente lo decimos este con su pequeño 
tupper, este llevaban un poco de alimento a su casa 
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adicional para la cena y no se ha dejado de atender 
absolutamente a nadie, y en ese sentido pues 
obviamente estas son 2 de las acciones que hemos 
tenido la oportunidad de modificar nuestro trabajo 
para tener la posibilidad de mantenernos activos, 
seguimos trabajando en el tema de los cruces 
fronterizos atendiendo a la población, en el tema de 
los subsidios, de los programas subsidiados, 
seguimos teniendo la oportunidad a través de las 
líneas telefónicas recibir la solicitudes, hacer los 
trámites correspondientes y llevamos cada uno de 
estos productos hasta el domicilio correspondiente y 
aquí hay varios testigos Diputados que nos 
acompañado a las diferentes actividades viendo 
precisamente que es lo que hacemos en el día a día 
y con el único objetivo apura tener la oportunidad de 
seguirle entregando resultados a la población, algo 
que nos ha pedido mucho el Gobernador del Estado 
el Licenciado Francisco García Cabeza de Vaca, 
quiero seguir recuperando la confianza de todos los 
ciudadanos, y en eso lo hacemos de manera 
permanente y constante, entonces el Gobernador 
ha mantenido la mano extendida nos ha puesto el 
ejemplo y como corresponde de una u otra forma, 
nosotros no hemos bajado la guardia, quienes 
colaboramos en toda la Secretaría de Bienestar 
Social, no hemos bajado la guardia para tener la 
oportunidad de seguir manteniendo cercanía con 
todos los ciudadanos.  
 
Presidenta: Gracias Secretario. Se consulta si 
algún Diputado o Diputada que haya intervenido en 
esta segunda ronda de preguntas desea realizar 
consideraciones sobre los comentarios y 
planteamientos recibidos, precisando que si es su 
deseo participar tendrá únicamente 2 minutos para 
hacerlo. Algún Diputado o Diputada. 
 
Presidenta: Continuando con la comparecencia y 
agotadas las intervenciones se le concede el uso de 
la palabra al C.P. RÓMULO GARZA MARTÍNEZ, 
para que si así lo desea realice una reflexión 
global con relación a su comparecencia, 
disponiendo hasta de 5 minutos para tal efecto, 
tiene usted el uso de la palabra Ciudadano 
Secretario. 

C.P. Rómulo Garza Martínez. Solamente 
agradecerle Diputada Paty Palacios, Diputada 
Copitzi, Diputado Héctor Escobar, Diputada Paula, 
Diputada Karla, Diputado Ulises, agradecerles la 
oportunidad de recibirnos este en el Congreso del 
Estado y también agradecer por el esfuerzo para 
apoyar las políticas públicas generadas por el 
Licenciado Francisco García Cabeza de Vaca, lo 
reitero hablar de combatir la pobreza pareciera que 
es una lucha que a veces no ganamos o no se 
termina, si no para generar políticas públicas que 
nos permitan mejorar la calidad de vida de la gente 
y que verdaderamente la gente sepa que tiene 
esperanza en quienes trabajamos o quienes 
colaboramos en la función pública que tenemos la 
capacidad más allá de nuestros colores de 
ponernos de acuerdo por el bien de toda la 
ciudadanía que sumamos esfuerzos, que sumamos 
voluntades y que verdaderamente le tenemos un 
enorme amor al estado de Tamaulipas y a nuestra 
gente, creo que en ese sentido se los reitero más 
allá de colores, más allá de posición económica, 
más allá de situación religiosa pisamos la misma 
tierra, nos cobija el mismo cielo, vivimos en este 
maravilloso estado y tenemos la enorme 
oportunidad de que las cosas sean diferentes para 
el bien de toda la ciudadanía hombres y mujeres, 
mujeres y hombres y en ese sentido pues 
solamente una vez más agradecer la oportunidad 
de estar aquí, pero sin lugar a dudas de pedirles de 
todo corazón que nos sigan ayudando, que nos 
sigan ayudando para seguir ayudándole a la 
población, que nos sigan ayudando a generar leyes 
que nos permitan hacer las cosas más accesibles 
para la propia ciudadanía, que nos sigan ayudando 
para seguir transformando el estado y creo que al 
final del camino eso es algo que la ciudadanía el día 
de mañana no va a tener la capacidad de 
reconocerlo, cada 3 años o cada 6 años hay un 
proceso electoral, ahí las instituciones partidistas o 
quienes participan en ese escenario que tenga la 
capacidad de diferir, discutir, señalar, analizar lo 
que considere necesario, pero después de 
terminado el proceso electoral que quienes estamos 
como funcionarios tengamos la capacidad de sumar 
voluntades por el bien de nuestro Estado, al final del 
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camino creo que lo que ha generado el Gobernador 
del Estado el Licenciado Francisco García Cabeza 
de Vaca en el Estado, ha sido verdaderamente una 
enorme transformación y resultado se los reitero 
resultados positivos en seguridad, en desarrollo 
económico, en mejoramiento de la calidad de vida 
de las personas hay bastante, falta mucho por 
hacer, pero el día de hoy necesitamos de todas y de 
todos ustedes para que esto se siga generando y 
siga beneficiando a todas las familias en el Estado 
de Tamaulipas, mi agradecimiento de manera muy 
especial y lo voy a reiterar de manera muy enfática 
a todos quienes colaboran en la Secretaría de 
Bienestar Social a todos los voluntarios por que en 
verdad hacen un trabajo muy intenso en la calle, 
hombres y mujeres que nos ayudan a entregar los 
apoyos alimentarios, que sacrifican vida, que se 
arriesgan y que la verdad es un enorme esfuerzo lo 
que hacen en el día a día, a todas y cada una de 
quienes el día de hoy nos acompañan los 
responsables de los Institutos tanto mujeres, 
jóvenes, deporte, cultura, la Coordinación Estatal 
para el Bienestar Emocional, mis compañeros 
Subsecretarios para todos y cada uno de quienes 
estamos en la Secretaría los trabajadores de 
confianza, los trabajadores sindicalizados, han 
puesto mucho esfuerzo verdaderamente para poner 
muy en alto el nombre de Tamaulipas y poder 
entregar mejores resultados a la ciudadanía y la 
verdad pues de la mano con ustedes creo que los 
resultados han tenido la oportunidad de poder 
multiplicar, entonces nuestro agradecimiento a 
nombre del Gobernador del Licenciado Francisco 
García Cabeza de Vaca, por esta suma de 
voluntades, por tener la oportunidad de seguir 
fortaleciendo y seguir teniendo la oportunidad de 
seguir haciendo un después que valga la pena para 
tener la oportunidad de resaltar, que orgullo es 
tener la oportunidad de poder decir yo soy de 
Tamaulipas, que orgullo y satisfacción es tener la 
oportunidad de poder decir hay capacidad para 
dialogar, que orgullo y satisfacción tenemos quienes 
estamos el día de hoy aquí de poder disfrutar de 
esta libertad que se ha generado después de 
mucho tiempo donde no había tanta esperanza o fe 
en las cosas que estaban sucediendo, entonces 
creo que vale la pena seguir apoyando y seguir 

impulsando las políticas públicas que el Gobernador 
del Estado ha generado, más allá de nuestras 
diferencias porque al final del camino aquí nos 
vamos a quedar, aquí seguiremos viviendo y 
tendremos la oportunidad de que el Estado se siga 
transformando, mi agradecimiento a todas y a todos 
ustedes que Dios lo bendiga y muchas gracias por 
la oportunidad de estar en este Congreso del 
Estado, compareciendo el día de hoy.  
 
Presidenta: Gracias Secretario, gracias a todo 
su equipo. A nombre de la Sexagésima Cuarta 
Legislatura, agradezco su presencia ante este 
Poder Legislativo, reiterándole nuestro compromiso 
como representantes de las y los tamaulipecos para 
seguir realizando las acciones legislativas 
necesarias que permitan coadyuvar al trabajo que 
realiza la Secretaría a su cargo, la cual con base en 
sus facultades y obligaciones, sabemos que su 
labor se concreta a llevar beneficios directos a las y 
los ciudadanos tamaulipecos, por ello, tenga 
presente que cada que sea necesario este 
Congreso hará lo pertinente para que los apoyos 
sociales sigan siendo gran beneficio para nuestra 
sociedad y que así Tamaulipas siga creciendo. 
 
Agotado el objeto de la presente comparecencia, 
agradezco la presencia de mis compañeros 
Diputados y Diputadas y me permito dar por 
concluida la misma, siendo las diecisiete horas con 
cincuenta y tres minutos del día 29 de marzo de 
2021, gracias a todos por su presencia. 
 
 


